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Fecha:   02 de junio 2020 
Horario: 5:00 pm  
Coordinadora: 
Moderadora:  Sherine Perdomo  
Relatora: Germania Mercedes  
No de participantes: 22 
mujeres:14 hombres: 8  

 

Descripción actividad: 2 de junio 2020  
RELATORÍA: CONVISECTORIAL CON JOVENES  
 
 
Tipo de diálogo: territorial ______sectorial _____Ultramar______ 
 
Objetivo. Analizar la realidad vivida por los jóvenes a raíz de la Pandemia del Covid-19, para 
juntos elaborar propuestas  
 
Temáticas establecidas: salud, económico-social; político-institucional. 
 
Breve contextualización: 
 
Guadalupe Valdez Presenta la Metodología:  
 
DIALOGO CIUDADANO por la recuperación de los derechos ciudadanos en la era del Covid-
19 articulación y coordinación para una sociedad fortalecida. 
 
Definición del perfil de los participantes: Jóvenes de diferentes zonas del país. 
 
Metodología utilizada: Diálogo virtual con moderación, guía temática, relatoría, Diagnóstico 
y análisis realizado relacionado con cada temática.  
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Diagnóstico y análisis realizado relacionado cada temática.  
 

1. Principales problemas identificados o vividos en:  

A. Salud 

B. Económico-socia 

C. Político institucional 

 
Yineyris Encarnación: Quisiera hablar de una problemática que se extiende es la violencia 
contra la mujer, si alguno le ha dado seguimiento a la página del Ministerio de la Mujer y a otras 
instituciones, nos hemos dado cuenta de la cantidad de denuncias que se han aumentado y 
sabemos que con la cuarentena y el distanciamiento social, hay algunas que no se han podido 
llevar a cabo, en el último reporte del Ministerio de la Mujer en su página web y en su 
Instagram, pude notar que la mayoría de las provincias fronterizas no tenían ni una sola 
denuncia, ni de llamada ni física sabemos que es una realidad que no es que no hay casos, sino 
que tendríamos que analizar y verificar que está pasando en esas zonas, se sabe el difícil acceso 
que hay a la tecnología, sumado esto a la cantidad de situaciones que provoca la pandemia, la 
nueva ola de trastorno que van a surgir a partir de esto y como contamos con poca inversión 
en salud mental es algo que en verdad me preocupa, con miras a los próximo años.   
 
Angela González: Pudiéramos conversar del acceso a una conectividad, con el tema del Covid, 
la mayoría de estudiantes universitarios se vieron obligados acceder a plataformas virtuales 
para poder continuar sus estudios, sin embargo, no todas las personas han tenido acceso a 
internet, a la tecnología, para poder realizar las tareas que las universidades están dejando, 
creo que es una de las principales problemáticas que estamos presentando en el desarrollo 
como joven. 
 
Víctor Cabreja: Estuve observando en nuestro sector en Herrera la cantidad de desempleo, la 
mayoría de los jóvenes emprendedores que tienen su propio negocio tuvieron que cerrar por 
la pandemia, vemos que el gobierno integró a esos jóvenes en el programa Fase y los jóvenes 
que se vieron en la obligación de tirarse a la calle a trabajar, porque tienen familia, la mayoría 
que tienen motor se pusieron a conchar, los que tenían barbería la abrieron clandestinamente 
esas son algunas de las problemáticas que yo en mi sector pude observar. 
                 
2- ¿Qué problemáticas actuales en esta área no están siendo resueltas con las medidas 

actuales y qué podemos hacer para atenderlas? 

A. En lo local 

B. En lo regional  

C. En lo nacional 

 

Daniel Hazal Bueno: Las problemáticas que se ven con relación a lo que estamos viviendo y de 
qué manera nos impacta siguen siendo los mismos problemas que teníamos antes del Covid, 
por ejemplo con respecto al covid y las pruebas.  Allá en San Luis no hacen pruebas, muchas 
personas que presentan síntomas y viven caminando, en San Luis no ha existido esto de 
cuarentena, la gente sale, lo que decía el amigo ahorita con relación al desempleo y el empleo 
informal es algo común en nuestras comunidades, yo creo que  no han salido más casos es por 
la falta de pruebas, todo está centralizado en los grandes hospitales, en la ciudad y ese es un 
problema grandísimo, en fin  yo creo que el Covid no es algo que se pueda ir de la noche a la 
mañana, que haya políticas públicas que puedan determinar la cantidad de pruebas, que se 
detecten rápido las personas contagiadas, esos problemas siguen persistiendo, la falta de 
oportunidades en los jóvenes estaba antes del covid y aun continua para muchos jóvenes de 
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nuestras comunidades y eso en realidad con la presencia del Covid ha empeorado, todos este 
tipo de cosas se suman a la precariedades de nuestro sistema de salud. 
 
Susana: En todos los barrios tenemos esta realidad que se repite, los jóvenes que empezaron a 
emprender que tenían sus negocitos tuvieron que cerrar, por el confinamiento, esta realidad 
se repite en todos los barrios, hay muchos en Herrera, en San Luis, no tenemos un aumento de 
casos por el tema que no tenemos un aumento de pruebas, por ejemplo la Ciénega, en este 
caso se realizaron 100 pruebas y de esas 26 fueron positivas, luego en otra jornada cuando la 
gente empezó a subir vídeos, que las cosas no se podían quedar así que necesitaban que el 
ministerio salud interviniera, el ministerio volvió hacer las pruebas y resulta que esas 26 
personas que un primer lugar, dieron positivo, luego dieron negativo, con esta situación de que 
no sabemos cuál es la veracidad de las pruebas, estamos en el aire, la situación se sigue dando 
por ejemplo en la Ciénaga, no tenemos confinamiento, la gente salió para la calle, porque no 
tienen ningún apoyo, no todo el mundo tiene el apoyo de quédateencasa,  los chiriperos se la 
están buscando, tienen familia y tienen niños que alimentar y no tienen las ayudas del gobierno, 
yo entiendo que este caso se sigue repitiendo y que los problemas no van a disminuir, sino que 
van en aumento y la situación se siente aún más, ya no afecta a un grupito ahora nos esta afecta 
a todos lamentablemente.   
 
Angela González: Un punto importante que debemos tocar es el tema de la inseguridad 
ciudadana en las calles, sobre todo un incremento en los atracos, ya he conocido tres casos de 
tres amigos que han sufrido atracos en las calles, no hay mucho que podamos hacer porque 
inmediatamente disminuyan los ingresos de las personas que puedan que tenga trabajos 
informales, se van a ver algunas situaciones, la misma falta de oportunidades puede extremar 
la forma de conseguir recursos, hay que ver cómo se puede garantizar el tema de la seguridad 
ciudadana y cómo podemos hablar de un tema de poder conseguir ingresos y oportunidades 
ante la nueva situación, una situación que exige un nivel de tecnicidad muy alto, muy elevado, 
que a veces la educación que hemos recibido no es suficiente para a justarse a la curva 
inmediatamente, sin embargo, es una oportunidad para crear empleos técnicos que no sean 
tan complejos a manera que puedan ser desarrollado a niveles técnicos, por ahí seria mi aporte. 
 
Yineyris Encarnación: Quisiera resaltar dos flagelos el primero es en la misma línea que decía 
la compañera Susana, me llama mucho la atención y es el manejo que se le está dando a los 
desechos de toma de muestras, a todo ese material que puede hacer daño biológico incluso 
que puede propagar aún más la situación con el Covid, como ha sido los guantes, las mascarillas, 
que todos hemos visto un incremento en las calles y que obviamente eso va a tener su impacto 
en la naturaleza, porque dentro de unos años veremos cómo aparecen ahora mismo los 
sorbetes y las tapitas, que va a hacer una situación con las mascarillas y es mundialmente pero 
aquí no se le está dando el debido manejo, incluso de la parte del sector público porque esas 
pruebas de la Ciénega aparecieron en un vertedero normal, como si fueran cualquier tipo de 
material, cerca de donde viven personas y eso es algo que llama demasiado la atención. Y otra 
cosa es el transporte público, que se sabe que es el de mayor acceso de las personas y que años 
tras año se vive diciendo que hay que someter a las leyes que cuantas personas pueden 
transportar, que como puede haber personas paradas, que si ocurre algún tipo de accidente y 
nunca habido una regulación, incluso vemos una sobre población en el transporte del gobierno, 
el transporte público, ni siquiera ahí tenemos ese manejo estamos ante una realidad diferente 
que es el Covid-19, ahora que vamos a hacer una tarea que tenemos pendiente desde hace 
mucho tiempo y que en estos momentos pudimos estar en una mejor posición. 
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3- ¿Qué problemáticas provocadas por esta crisis del COVID-19, vislumbramos en la etapa del 
regreso progresivo a la vida cotidiana habitual?  
 
Susana: Estamos más expuestos, ya que al abrir todo lo público, principalmente creo que una 
de las cosas que puede traer más acceso a la enfermedad es el Metro ya que es el lugar donde 
se acumula la mayor cantidad de personas, aunque así parezca, yo creo que no están tomando 
la forma correcta de prevención, al abrir todo lo comercial estamos mucho más expuestos a 
como estábamos antes, hay mayor probabilidad que los casos aumenten y creo que en un 
tiempo podríamos lamentablemente pasar a la siguiente Fase. 
 
Dinaiki de Maimón: Estoy más que cansado que no se está haciendo nada para la solución, hay 
muchas personas que se ven obligado a salir de sus casas, hay muchos que lo hacemos por 
andar, uno ve gente en el Metro que nada más van de arriba para abajo que nada más compran 
las boletas para andar, hay personas que salen a comprar cualquier cosa a los supermercados, 
pudiendo comprar en el colmado, ahora estamos más expuestos, hay más sitios abiertos, el 
domingo había tantas personas en la calle que yo me asuste, estamos ahora más expuestos.  

 
Susana:  Yo quería agregar que estamos más expuestos y creo que ya que es un problema más 
del gobierno, creo que nosotros con todo el trabajo que hacemos deberían estar más 
preparados para la situación, pero el gobierno, tira la piedra y esconde la mano, entonces solo 
hacen las cosas para provecho de ellos y mucho dinero que se mandó para este tipo de situación 
se desapareció… ya ustedes saben lo que paso con el dinero, entonces en casos así lo que da 
mucha impotencia, hay muchos jóvenes que nos preocupamos por salir adelante cada día y 
lamentablemente no tenemos la facilidad de conseguir un trabajo, prácticamente en esta 
situación nos abandonan, no nos dan ningún tipo de apoyo, entonces es muy lamentable el 
caso y es algo que nos da demasiada impotencia.  
 
Andris Samuel: En el caso del Metro, se puede decir que ahora mismo todo el transporte 
público no está cumpliendo las condiciones para montarnos, cuando yo venía del trabajo veo 
que los carritos públicos están montando tres atrás, ya dos van pegados, imagínate tres, 
también el bombardeo de informaciones, hace que se genere esa desinformación, la gente no 
toma las medidas que deben tomar, algunos no usan ni siquiera la mascarilla correctamente y 
así. 
 
Víctor:  Es una mala información que se ha propagado que los jóvenes no se contagian, yo he 
visto que las pocas veces que he salido de mi casa, de mi sector, que veo que los jóvenes se 
están protegiendo menos que los adultos, yo estuve los otros días en San Cristóbal y estuve 
observando que muchos de los jóvenes, se quitaban las mascarillas para hablar y me decían 
porque no te quitas la mascarilla y les dije… yo soy joven pero tengo familia en mi casa y no me 
gustaría contagiarme porque se la llevaría a mis padres, la mayoría de los jóvenes creemos que 
porque somos jóvenes no nos va a pasar nada, pero podemos contagiar a nuestra familia, 
estamos obviando esa parte la juventud. 
 
Sherinel Moderadora: Si esa es una parte muy alarmante la falta de conciencia, no tanto en la 
juventud sino en la población y la falta de información en los espacios públicos, porque hoy en 
día los canales de comunicación local, solamente están para producir campañas políticas y 
anuncios de Nestlé y otras cosas.  
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4-Desde una mirada que aprende de la experiencia ¿Qué aspectos éticos, sociales, políticos y 

económicos, tenemos que revisar porque no han sido efectivos ante una crisis sanitaria como 

la actual? 

Juan Samuel: Yo creo que el mal llamado toque de queda, hasta ahora no he visto un resultado 

positivo, al contrario, cerramos todos, nos alejamos todos, nos han brindado algunas 

informaciones que hasta ahora a ciencia cierta no sabemos si son ciertas o no, los primeros días 

se llevaban gentes presas a unos destacamentos todos, era como decirnos ustedes pueden 

estar juntos hasta la 5:00 PM cuando empezó, después de ahí no, acabamos juntos, no he visto 

tan efectivas las medidas para combatir esa es una, y lo segundo es ya un poquito internacional 

no sé si ustedes están de acuerdo conmigo las informaciones que da la OMS, he leído una cosa 

hoy, una cosa mañana, ahora puede usar mascarillas, ahora no, nadie usa guantes, ahora 

tenemos que usar guantes, creo que tenemos que manejar un poquito las informaciones o 

filtrar las informaciones. 

Angelina: Yo creo que uno de los aspectos políticos que tampoco funciono fue la dichosa tarjeta 

que dieron para las compras, porque yo vi personas que realmente la necesitaban y no las 

tenían y otras que no la necesitaban si las tenían, vi caso de varias personas en un mismo hogar 

con varias tarjetas, creo que fue como un desorden, era también algo de conveniencia, las que 

les tocaron la tarjeta tenían como alguna cuña dentro del gobierno, a la mayoría por no decir 

todo, creo que fue algo fallido, en cierto aspectos. 

Víctor: Las ruedas de prensa del ministro de salud que no fue tan transparente con eso, sobre 

las donaciones que se realizaban, muchas personas que donaron al gobierno y el gobierno 

nunca aclaran si las compraron, si las donaron, yo que vi las ruedas de prensa nunca esclarecí 

cuantas pruebas se hacían, solo decían tantos positivos, tantos negativos y tantos muertos, 

luego fue tantos positivos, tantos negativos y tantos recuperados, la rueda de prensa solo se 

catalogaba en positivos, negativos recuperados y muertos no eran constantes con el público 

con los dominicanos, como en otros países que a diario, cualquier representante del gobierno 

daba la cara a la pandemia, el gobierno no ha sido nada claro con lo que tiene que ver con la 

pandemia, las autoridades se escondieron y le dejaron el tema de pandemia a dos personas, al 

ministro y al héroe de ellos, me reservo el nombre, pero yo creo que el gobierno debió de ser 

un poquito más claro con los dominicanos, vemos ahora en los últimos días una institución del 

Estado que no tiene nada que ver con salud, quiere comprar 55 millones en pruebas, porque si 

el Robert Rick no ha comprado 3 millones, no ha llegado ni a 300 o 400 mil yo creo, en insumos 

médicos , el gobierno yo creo que no ha sido claro con lo que tiene que ver con la pandemia, 

solo es el héroe y el pobre ministro que se lleva todas las maldiciones que nosotros le echamos 

la culpa.  

Susana: Si hay 10 cosas que se propusieron para confrontar esta pandemia, 11 nos están 

fallando, no tenemos informaciones concretas, no estamos recibiendo un seguimiento 

constante, por el ejemplo el toque de queda en los barrios eso no existe el tema que el plan 

social iba a hacer presencia en los barrios cada 15 días o cada 8 eso tampoco existe, si no 

sentamos y decimos bueno, ellos propusieron 10 cosas y de esas 10 cosas 11 nos están saliendo 

mal, ahí un bobo y el mareo continuo. 
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Sherine Moderadora: Estarlin nos escribe por el chat “considero que una de las cosas no todas 

las personas podrán acostumbrarse a convivir con la pandemia, por la falta de información que 

hoy en día es muy grande, no solo muchas personas sino las que respetan las normas” 

Jonatan Javier: Yo creo que esa pregunta abarca muchas cosas si nos ponemos a profundizar 
realmente las cosas no vamos a acabar hoy, creo que es vergonzoso el manejo del Estado y 
entiendo que nada se ha cumplido, una gran parte del país acato el toque de queda las dos 
primeras semana y ese grupo de personas con algún tipo de educación, mientras que la otra 
gran parte que me imagino que es la mayoría del país, son personas con un tipo de educación 
baja, gran parte que es la mayoría, no acataron nada, ha sido muy descarado por parte del 
presidente decir cosas que de antemano se sabía que no se iba a cumplir, yo entiendo que nada 
se ha cumplido o se está cumpliendo, las pocas personas que recibieron algún beneficio es para 
maquillar…para que digan si a mí me toco, nunca he entendido cual es el estado de emergencia 
en término de lo que se está haciendo realmente, hay un toque de queda pero tu sales después 
del toque y ve muchas personas, ahora hay más transito que antes del toque de queda, una 
aglomeración muy grande, este país es un desorden, en término de gobierno, en término de 
educación, no se ha cumplido nada, no comprendo cómo es posible que una situación que venía 
de otros países, se supone que cuando llegara ya tendríamos una metodología para poder 
ejecutar y no inventar sobre la marcha, realmente se nota el desinterés, entiendo que de lo que 
sea hablado nada se ha hecho, es una vergüenza, fuera que el presidente diga o no diga. 
Nosotros en el tiempo que estamos todo el mundo estamos bien informados, cuando uno 
quiere buscar una información generalmente uno busca varias fuentes y al final uno se da 
cuenta si una información es correcta o no, creo que todo inicia por nosotros por la población, 
porque independientemente que el gobierno quiera hacer, debemos nosotros, como dicen la 
educación empieza por la casa, yo como hombre, como padre, como hijo como lo que sea, debo 
de poner mi granito de arena y debo de saber, para asumir, protegerme yo y proteger a los 
míos. Gracias. 
 
 
Juan: En realidad el Covid no es nada que alguien se estaba esperando, para decir bueno…me 
prepare para una crisis y en el  mundo entero sabemos que nadie estaba listo para manejar la 
crisis del Covid -19, el manejo que se le ha dado aquí en Rep. Dom ha sido un manejo pésimo, 
en realidad el gobierno no tiene control de donde está el foco de contagio, de donde está la 
mayoría de las personas contagiadas para detener la crisis. En otro aspecto, el aspecto ético, el 
gobierno éticamente se ha manejado pésimamente, en plena pandemia con el estado de 
excepción que el gobierno tiene la posibilidad de imponer de fondo de que se le apruebe de 
manera rápida algunos fondos para la crisis, los fondos han sido utilizados para más corrupción, 
impunidad en este país, cuanto ministerio han explotado con corrupción, el tema de INAIPI, no 
hay nada éticamente claro que el gobierno pueda explicar cuántas prueba ha aplicado 
diariamente, cuantas ha comprado, eso no lo dicen, solamente cada vez que la oposición ataca 
sobre ese tema es que el ministro de salud sale hablando sobre eso, pero el ministro de salud, 
sale todos los días a decir cuántos se contagiaron, cuantos se murieron y ese es el único control 
que hacen, con relación a las compras que se hacen desde el Estado, que en medio de una crisis 
de salud, tengan que buscar personas que compren, terceros, de tantos ministros que ahí en 
este país sin carteras, que se puedan asignar, que sean estos que compren directamente, que 
exista todo lo que hemos visto en los periodos de gobierno del PLD que todo el mundo se la 
busque ahí, licitaciones, compras que se hacen, para comprar insumos que no son ni de buena 
calidad, porque aquí llegaron unas pruebas PCR que eran un tipo de prueba rápida, ninguna 
sirvieron y eso se dio a notar en las pruebas que se hicieron en los barrios de la capital, que no 
sirvieron las pruebas en realidad. Otra cosa esto se ha politizado, hay más anuncio en la TV de 
candidatos que de prevención, el manejo de la crisis en realidad en este país no sé ha hecho de 
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una manera totalmente efectiva, nosotros esperamos, va a ver un cambio de gobierno sea de 
partido de gobierno o de oposición esperamos que quien asuma el mando responda con 
responsabilidad y yo creo que nosotros estamos viendo los manejos que están haciendo desde 
el gobierno ahora y tenemos que elegir una opción que nos garantice a nosotros, que la cosa 
de verdad se haga de manera limpian que la sociedad realmente se beneficien. 
Los miles de kits que yo escuchado que se han comprado, eso es para que nadie salga a las 
calles sin una mascarilla y sin guantes, tanto candidato de gobierno como de oposición, que 
compran miles y miles de mascarilla, yo no sé para que las están guardando, si es que las están 
comprando de verdad, porque yo salgo a la calle y veo vendedores informales en su triciclo, 
ellos andan sin mascarilla en la calle, yo andaba los otros días en mi vehículo y me pare para 
ver, pero la cantidad de personas que andan sin mascarillas es exorbitante, eso da pena y 
vergüenza, si tú ves otros países que han manejado la crisis en América que son hasta más 
pobres que nosotros, han manejado la crisis mejor que nosotros, ejemplo Haití tiene menos 
casos que nosotros, hay más pobreza, hay más desigualdad y tienen menos casos que nosotros. 
En cuestiones económicas el gobierno ha hecho un paquetón de medidas para los Bancos, pero 
no he visto que ningún Banco ha exonerado de sus pagos a alguien, ahora con la reapertura 
graduar que están haciendo, los pequeños comerciantes tu lo ves y es gritando porque la 
factura de la luz le llego mucho más cara y yo no veo las cuestiones económicas que ha hecho 
el gobierno para poder ayudar a las personas a los pequeños negociantes, yo creo que el 
gobierno le ha dado más ventajas a los bancos, para que mañana nos cobren más intereses de 
lo que nos están cobrando. Gracias 
 

Sherine Moderadora: : En ese mismo sentido lo que pasa con el covid-19 llego a Rep. Dom y a 

muchos países para mostrarnos que tenemos un sistema, que no funciona y no funcionaba 

muchísimo antes de la crisis, si se entiende que nadie estaba preparado para una crisis, pero 

hay unos fondos que se toman para eso para cualquier catástrofe natural o algo por el estilo, 

que tampoco sabemos, las medidas que se han tomado considero que fueron muy pocas que 

no van de cara a la situación real que vive la Rep. Dom, por el tipo de economía que nos sustenta 

como nación y también que faltaron muchísimas medidas, porque tenemos ministerios que no 

hicieron sus funciones y que no están haciendo sus funciones, tenemos a la gente de pro 

consumidor, que el presidente debió pensar por lo menos en los primeros 3 meses de la 

economía por la crisis, establecer precios fijos sin aumentos, sin variables y buscar la forma en 

como pequeños agricultores se relacionaran con la ciudad y así palear la crisis de una forma 

más eficaz, en término de economía la Rep. Dom se mantiene por remesas y el sector turístico 

y son ambos sectores que se han visto muy afectado, el sector de las bancas (Instituciones 

financieras), hasta el momento han hecho lo que mejor saben hacer abusar del que menos 

tienen. 

Susana: Andris Samuel nos dice por el chat, lamentablemente el gobierno ha usado esta 

pandemia como coyuntura para promover a su candidato. 

Susana: Y claramente nosotros hemos reconocido en todo el proceso que es una realidad, 

tenemos los políticos promoviéndose y que al otro se lo lleve…quien lo trajo, gracias a que esta 

plataforma se abrió y podemos hacer nuestras propuestas.  
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5- Qué acciones de articulación podemos impulsar? 

Juan: Yo entiendo que necesitamos más candidatos jóvenes en la política, con un interés común 
y no particular que hasta ahora podemos ver que tienen, existe interés individual, pero es algo 
común entre ellos…vemos cónchale es lamentable que los jóvenes estén pensando más en 
reguetón y dembow y no en lo que podamos dejarles a nuestros hijos. 
 
Susana: Yo considero que es un buen momento para aplatanar las ideas que tenemos, buscar 
y resaltar esos problemas y buscar posibles soluciones para seguir articulando en otros espacios 
y seguir conversando que está pasando en estos barrios que son los más vulnerable, como 
estamos llevando la pandemia, que nos está afectando, este es el momento para hacer 
propuesta con soluciones. 

 
Sherine Moderadora: Yo tengo una y es ver como continuamos o revivimos esa articulación 
que había de jóvenes del campo y la ciudad, porque es una situación que nos a apaleado a 
todos, no solamente se puede centrar en el gran Santo domingo o en algunos territorios 
regionales, sería bueno que la articulación de jóvenes vuelva a revivir y que todos/as formemos 
parte de eso y que tengamos participación efectiva y activas y todos los que quieran plantear 
sus propuesta este es el espacio, recuerden que los problemas son individuales cuando lo 
decimos, porque cuando lo decimos son de todos-as. 
 
Juan: Yo creo que este tipo de foro, este tipo de acercamiento con los jóvenes, yo llegué aquí 
porque un amigo me envió el link y yo dije déjame conectarme, si queremos que las cosas 
cambien, tenemos que hacer que cambien, este tipo de foro multiplicarlo en todo el país, una 
movilización, la población dominicana el 60% es joven, el problema que tenemos dentro de la 
juventud es la falta de educación muchas veces dentro de la población, tenemos muchos 
jóvenes en las universidades, en los politécnicos, esos jóvenes debemos de despertarlos, hacer 
más foro como estos, más participación de los jóvenes, para que nos involucremos más, para 
que cuando hablemos el presidente nos escuche, he visto un movimiento canadiense que 
decían por la contaminación ambiental en Canadá, ellos decían que no se iban a casar y que no 
iban a tener hijos si el gobierno no hacía algo en contra de la contaminación en Canadá y eso 
hizo un impacto tremendo en Canadá, no sé si alguien lo ha visto, pero eso tuvo un impacto tal 
que el gobierno está tomando medidas en Canadá, yo creo que aquí nosotros podemos lograr 
multiplicar esto y que nuestra voz sea escuchada. 
 
Sherine Moderadora: Andy escribe en el chat, yo opino que ante cualquier movilización 
debemos aprendernos nuestros derechos para poder combatir con base.  

 
Víctor: Yo creo que la juventud tenemos que unificarnos, para lograr cambios, debemos tener 
un norte en común, que sea de verdad que sea de corazón, yo he venido trabajando con otras 
organizaciones y veo que las jóvenes porque a mi no me conviene eso yo no trabajo eso, si los 
jóvenes no nos podemos a una no vamos a lograr el cambio hasta que la juventud. 
 
Sherine Moderadora: Es eso formemos objetivos en común para juntos-as trabajar en base a 
esos objetivos, cuando hablamos de acciones, articular es como unirnos para impulsar esas 
articulaciones. 

 
Susana: Seguir promoviendo este tipo de dialogo para que la gente se siga sumando y puedan 
compartir las problemáticas y buscar las posibles soluciones, crear centro de estudio de base, 
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replicando las escuelas, con nuestros amigos-as, tomar esas problemáticas que están pasando 
en los barrios y hacer un tema con ese grupo de amigos-as y buscar soluciones en conjunto. 
 

 

 

 
Propuestas establecidas diferenciando las que son de corto, mediano y largo plazo. 

Aquí se colocan las preguntas guías. 
 
Principales problemas observados como ciudadanos y ciudadanas  

A. Salud  
B. Económico (de trabajo) -social (en la comunidad) 
C. Político-institucional 

 
1- En el último reporte del Ministerio de la  Mujer en su página web y en su Instagram, la 

mayoría de las provincias  fronterizas no tenían ni una sola denuncia, ni de llamada ni 
física,  tendríamos que analizar y verificar que  está pasando en esas zonas, se sabe el 
difícil acceso que hay a la tecnología, sumado esto a la cantidad de situaciones que 
provoca la pandemia, la nueva ola de trastorno que van a surgir a partir de esto y como 
contamos con poca inversión en salud mental. 

2- No se están haciendo las pruebas necesarias.  
3- La inseguridad ciudadana en las calles, sobre todo un incremento en los atracos, cómo 

se  puede garantizar el tema de la seguridad ciudadana y cómo podemos hablar de un 
tema de poder conseguir ingresos y oportunidades ante la nueva situación, una 
situación que exige un nivel de tecnicidad muy alto, muy  elevado, que a veces la 
educación que hemos recibido no es suficiente para a justarse a la curva 
inmediatamente, sin embargo es una oportunidad para crear empleos técnico que no 
sean tan complejos a manera que puedan ser desarrollado a niveles técnicos.  

4- El transporte público, que es el de mayor acceso de las personas y  que años tras año 
se vive diciendo que hay que someter a las leyes que cuantas personas pueden 
transportar, que como pueden haber personas paradas, que si ocurre algún tipo de 
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accidente y  nunca habido una regulación, incluso vemos una sobre población en el 
transporte del gobierno, el transporte público, ni siquiera ahí tenemos ese manejo  
estamos ante una realidad diferente que es el Covid-19, ahora que vamos a hacer una 
tarea que tenemos pendiente desde hace mucho tiempo y que en estos momentos 
pudimos estar en una mejor posición. 

 
5- Nosotros en el tiempo que estamos todo el mundo estamos bien informados, cuando 

uno quiere buscar una información generalmente uno busca varias fuentes y al final 
uno se da cuenta si una información es correcta o no, creo que todo inicia por nosotros 
por la población, porque independientemente que el gobierno quiera hacer, debemos 
nosotros ,como dicen la educación empieza por la casa, yo como hombre, como padre, 
como hijo como lo que sea, debo de poner mi granito de arena y debo de saber para 
asumir y protegerme yo y proteger a los míos. 

 
  ¿Qué articulaciones se pueden hacer?  
 

1. Necesitamos más candidatos jóvenes en la política, con un interés común y no 
particular. 

 
2- Ver como continuamos o revivimos esa articulación que había de jóvenes del 

campo y la ciudad, porque es una situación que nos a apaleado a todos, no 
solamente se puede centrar en el Gran Santo domingo o en algunos territorios 
regionales, sería bueno que la articulación de jóvenes vuelva a revivir y que 
todos/as formemos parte de eso y que tengamos participación efectiva y activa. 

 
3- Este tipo de foro, este tipo de acercamiento con los jóvenes, hacer más foro como 

estos, más participación de los jóvenes, para que se involucren más, para que 
cuando hablemos el presidente nos escuche. 

 
4- Tenemos que unificarnos como juventud, para lograr cambios, debemos tener un 

norte en común, que sea de verdad que sea de corazón. 
 

5- Seguir promoviendo este tipo de dialogo para que la gente se siga sumando y 
puedan compartir las problemáticas y buscar las posibles soluciones, crear centro 
de estudio de base, replicando las escuelas, con nuestros amigos-as, tomar esas 
problemáticas que están pasando en los barrios y hacer un tema con ese grupo de 
amigos-as y buscar soluciones en conjunto. 

 
 
CONCLUSION DEL ENCUENTRO: 
 
Los jóvenes resaltaron la poca oportunidad que como jóvenes tenían antes de la pandemia y 
como estas sea agudizado durante la pandemia, como desde el gobierno no se tomaron 
medidas para asistir a los jóvenes, la alta tasa de desempleo que se ha incrementado a raíz del 
covid que afecta directamente a los jóvenes, la mayor fuerza laboral la representan los jóvenes, 
pero muchos de los empleos no ofrecen salarios dignos que les permitan a los jóvenes 
desarrollarse , resaltaron la importancia de espacios como el Dialogo Ciudadano que le permite 
a los jóvenes expresarse. 
 
Una preocupación identificada en común fue que en los barrios no existió el toque de queda, 
que las personas incumplían el llamado toque de queda y estaban en el barrio como si no había 
covid-19. 
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